

**Strategi Pengembangan Bisnis *Franchise* Makanan
[SWOT Analysis Soto ABas Jemur Wonosari Surabaya]**



SKRIPSI

**Diajukan Kepada Institut Agama Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya Untuk
Memenuhi Salah Satu Persyaratan Dalam Memperoleh
Gelar Sarjana Ilmu Sosial Islam (S.Sos.I)**



**PERPUSTAKAAN
IAIN SUNAN AMPEL SURABAYA**

No. KLAS * D. 2012	No. REG : D.2012/40/37
Oleh : 037 42	ASAL BUKU :
	TANGGAL :

**FUNGGA EKA PRASETYA
NIM. B04208023**

INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA

**FAKULTAS DAKWAH
JURUSAN MANAJEMEN DAKWAH**

2012

PERNYATAAN

PERTANGGUNG JAWABAN PENULIS SKRIPSI

Bismillahirrahmanirrahim

Yang bertanda tangan di bawah ini, saya :

Nama : Fungga Eka Prasetya

NIM : B04208023

Jurusan : Manajemen Dakwah

Alamat : Jl. Dr. Wahidin SH. Gg. 36 No. 96B. Kec. Kebomas Kab. Gresik.

Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa :

- 1) Skripsi ini tidak pernah dikumpulkan kepada lembaga pendidikan tinggi manapun untuk mendapatkan gelar akademik apapun.**
- 2) Skripsi ini adalah benar-benar hasil karya ilmiah saya secara mandiri dan bukan merupakan hasil plagiasi atas karya orang lain.**
- 3) Apabila dikemudian hari terbukti atau dapat dibuktikan skripsi ini sebagai hasil plagiasi, saya akan bersedia menanggung segala konsekuensi hukum yang terjadi.**

Surabaya, 6 Juli 2012

**METERAI
TEMPEL
PAJAK BENDAHARA BANGSA
TGL
3570EABF109591815
ENAM RIBU RUPAH
6000**

Menyatakan,

(Fungga Eka Prasetya)
NIM. B04208023

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Nama : Fungga Eka Prasetya
Nim : B04208023
Jurusan : Manajemen Dakwah
Judul : Strategi Pengembangan Bisnis *Franchise* Makanan
(*SWOT Analysis* Soto ABas Jemur Wonosari Surabaya)

Skripsi ini telah diperiksa dan disetujui oleh dosen pembimbing untuk diujikan.

Surabaya, 6 Juli 2012

Telah Disetujui Oleh :

Dosen Pembimbing,





Ahmad Khairul Hakim, M.Si
NIP. 197512302003121001

PENGESAHAN TIM PENGUJI

Skripsi oleh Fungga Eka Prasetya ini telah dipertahankan
didepan Tim Penguji Skripsi

Surabaya, 18 juli 2012
Mengesahkan,

Institut Agama Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya
Fakultas Dakwah


Dekan

Dr. H. Aswadi, M.Ag
Nip : 196004121994031001

Ketua


Ahmad Khairul Hakim, M.Si
Nip : 197512302003121001

Sekretaris


Deasy Tantriana, MM
Nip : 198312282011012009

Penguji I


Aun Falestien Faletehan, MHRM
Nip : 198205142005011001

Penguji II


Samsul Anam, MM
Nip : 196803072008011017

*for the llocal distribution of the product or service and in return reserves a payment or royalty and conformance to quality standarts. (Franchising merupakan sebuah peluang bisnis dimana pemilik, produsen atau distributor sebagai franchisor dari barang dan jasa atau merek tertentu memberi hak kepada individu atau franchisesing untuk menjadi agen lokal dari barang dan jasa dan sebagai imbalannya menerima pembayaran atau royalti yang telah ditetapkan).*⁹

2. SWOT Analysis/ Analisis SWOT

Analisis SWOT adalah Identifikasi berbagai Faktor secara sistematis untuk merumuskan strategi perusahaan. Analisis ini didasarkan pada logika yang dapat memaksimalkan kekuatan (*strengths*) dan peluang (*opportunities*), namun secara bersamaan dapat meminimalkan kelemahan (*weakness*) dan ancaman (*threats*). Proses pengambilan keputusan strategis selalu berkaitan dengan pengembangan misi, tujuan, strategi, dan kebijakan perusahaan. Dengan demikian perencanaan strategis (*strategic planner*) harus menganalisis faktor-faktor strategis perusahaan (kekuatan, kelemahan, peluang dan ancaman) dalam kondisi yang ada saat ini.¹⁰

F. Sistematika Pembahasan

⁹ Prof. Dr. H. Buchari Alma, 2009, *Kewirausahaan Untu Mahasiswa Umum*, Bandung, Alfabeta, Hal. 159.

¹⁰ Freddy Rangkuti, 1997, *ANALISIS SWOT Tekhnik Membedah Kasus Bisnis Reorientasi Konsep Perencanaan Strategi Untuk Menghadapi Abad 21*, Hal. 18.

didalamnya juga ada proses konflik. Proses konflik dapat bersifat disfungsional atau bersifat fungsional. Lingkungan internal akan ada disetiap fungsi dan bagian, oleh karena itu lingkungan intrernal harus diperhatikan. Lingkungan internal bersifat dapat dikendalikan dibandingkan dengan lingkungan eksternal. Jika lingkungan internal sudah tidak dapat dikendalikan maka perusahaan telah berada diujung kegagalan (kebangkrutan).²⁶

Lingkungan intern adalah sikap kemampuan kinerja dan harapan pimpinan, staf, karyawan. Adapula yang menyebutkan bahwa lingkungan intern itu sebenarnya adalah situasi didalam perusahaan yang meliputi kekuatan dan kelemahan perusahaan baik dalam segi operasional maupun manajerial. Selanjutnya perlu dilihat bagaimana efesien struktur organisasi dan tingkat laba yang diperoleh semua mempengaruhi tindakan pencapaian tujuan.²⁷

Analisis lingkungan internal bersumber pada sumberdaya perusahaan yang mencakup faktor SDM, sumber daya organisasi dan sumber daya fisik. Faktor pertama berkenaan dengan segala sesuatu yang berkaitan dengan SDM, seperti pengalaman, reputasi, kapabilitas, pengetahuan dan wawasan. Keahlian dan kebijakan perusahaan terhadap hal ihwal ketenaga kerjaan. Faktor kedua berkaitan dengan sistem dan proses yang dianut perusahaan termasuk didalamnya strategi, struktur organisasi, budaya, manajemen pembelian, operasi

²⁶ H. Kusnandi, 2000, *Pengantar Manajemen Strategi*, Universitas Brawijaya, Malang, hal. 82.

²⁷ Sukanto Reksohdiprodjo, 1990, *Manajemen Strategik Edisi II*, Andi, Yogyakarta, hal.6.

dari *franchisee* yang juga ikut menanggung resiko dan berdedikasi tinggi, maka pertumbuhan perusahaan dapat berjalan lancar dan ringan. Sedangkan bagi *franchisee*, waralaba adalah cara memiliki bisnis sendiri tanpa resiko,³⁹ dan *franchisee* dapat merintis bisnis lain tanpa berpusing kepala. Dapat menggunakan nama yang sudah terkenal tanpa harus merintis dari awal, dan juga dapat menumpang iklan. Dan bagi pelanggan, waralaba menawarkan nama produk atau perusahaan yang sudah populer,⁴⁰ sehingga jenis dan rasa yang ditawarkan sama dari satu tempat ke tempat lainnya.

Sebagai *franchisor* dan *franchisee* dalam menjalankan waralaba perlu pemahaman diri sendiri, apa yang akan dikerjakan dan apa yang diperoleh. Berikut ini beberapa ketentuan yang perlu diketahui.⁴¹

a. Jangan berharap cepat kaya

Setiap bisnis bagaikan berjudi, walau waralaba merupakan system pengembangan bisnis yang baik, tetapi tidak punya kepastian baik bagi *franchisor* maupun *franchisee*, perlu kesabaran yang tinggi, keuntungan pasti datang tetapi perlu proses yang panjang.

b. Apakah dapat sukses?

³⁹ Mancuso, Joseph & Boroin, Donald., *Peluang Sukses Bisnis Waralaba Bagaimana Membeli & Mengelola Bisnis Waralaba*, hlm. 18.

⁴⁰ Mancuso, Joseph & Boroin, Donald., *Peluang Sukses Bisnis Waralaba Bagaimana Membeli & Mengelola Bisnis Waralaba*, hlm 19.

⁴¹ Mancuso, Joseph & Boroin, Donald., *Peluang Sukses Bisnis Waralaba Bagaimana Membeli & Mengelola Bisnis Waralaba*, hlm 26.

- 3) Tingkat laba lebih tinggi yang diperoleh dari *up front fee* dan royalti, peralatan dan suplai bahan baku, konsultasi dan sebagainya.
 - 4) Tingkat kegagalan rendah.
- b. Keunggulan bagi terwaralaba
- 1) Memulai suatu bisnis dengan kepercayaan diri yang tinggi, karena didukung oleh pewaralaba.
 - 2) Menjalankan bisnis secara efisien karena memiliki sistem bisnis yang sudah mapan.
 - 3) Akses pasar dan perbankan terbuka.
 - 4) Tingkat kegagalan rendah.

Setelah mengulas segala keuntungan dari sistem waralaba baik dari pihak *franchisor* maupun *franchisee* maka dalam sistem inipun ada kelemahannya antara lain:⁴⁸

a. Kurangnya pengawasan langsung

Outlet sudah bukan milik *franchisor*, meskipun namanya terpasang, outlet itu milik *franchisee*. Sebagai pemilik perusahaan dapat memecat karyawan tetapi sebagai *franchisor* tidak dapat memecat *franchisee* seenaknya karena menyangkut hubungan kerjasama kedua belah pihak.

b. Kinerja *franchisee* jelek. Ada dua penyebab kinerja *franchisee* jelek yaitu:

⁴⁸ Mancuso, Joseph & Boroin, Donald., 2006, *Peluang Sukses Bisnis Waralaba Bagaimana Membeli & Mengelola Bisnis Waralaba*, Dolphin Books, Yogyakarta, hlm. 65.

Sedangkan jenis penelitian yang digunakan adalah studi kasus (case studi). Menurut Nana Syaodih S bahwa studi kasus merupakan suatu penelitian yang dilakukan terhadap suatu kesatuan sistem. Kesatuan ini dapat berupa program, kegiatan, peristiwa, atau sekelompok individu yang terikat oleh tempat, waktu atau ikatan tertentu.⁵⁷ Sebagai suatu metode kualitatif, studi kasus mempunyai beberapa keuntungan. Lincoln dan Guba⁵⁸ mengemukakan bahwa keistimewaan studi kasus meliputi hal-hal berikut:

- a. Studi kasus merupakan sarana utama menyajikan pandangan subjek yang diteliti.
- b. Studi kasus menyajikan uraian menyeluruh yang mirip dengan apa yang dialami pembaca dalam kehidupan sehari-hari.
- c. Studi kasus merupakan sarana yang efektif untuk menunjukkan hubungan antara peneliti dan responden.
- d. Studi kasus memungkinkan pembaca untuk menemukan konsistensi internal yang tidak hanya merupakan konsistensi gaya dan konsistensi faktual tetapi juga keterpercayaan.
- e. Studi kasus memberikan “uraian” tebal yang diperlukan bagi penilaian atas transferabilitas.

⁵⁷ Nana Syaodih S, 2005, *Metode Penelitian Pendidikan*, PT. Remaja Rosda Karya, Bandung, hlm. 64.

⁵⁸ Deddy Mulyana, 2004, *Metode penelitian kualitatif paradigma baru ilmu komunikasi dan ilmu social lainnya*, PT. ROSDAKARYA, Bandung, hlm. 201.

8	Jl. Ry Kutisari besar	Owner	-
9	Jl. Jemur handayani	Owner	-
10	Jl. Ry Karang pilang no	Pak Ali	Karyawan
11	Jl. Pabrik kulit no: 10	Owner	-
12	Jl. Jemurwonosari lebar no: 10	Owner	-
13	Jl. Ry Bendulmerisi no: 84	Owner	-
14	Jl. Ry Jetis kulon no: 1	Pak Anas	Dosen
15	Jl. Ry Rungkut kidul	Pak Yudha	Arsitek
16	Jl. Ry Siwalankerto	Owner	-
17	Jl. Ry Prapen	Owner	-
18	Jl. Ry Menur pumpungan no: 1	Owner	-
	B. SIDOARJO		
1	Jl. Ry Letjend sutuyo no: 31	Pak Umam	Dosen
2	Jl. Ry Tropodo	Owner	-
3	Jl. Ry Brigjend Katamso	Owner	-
4	Jl. Ry Brigjend Katamso	Pak Hadi	Ustadz
5	Jl. Ry Kolonel Sugiono no: 18	Bu Titin	Pengusaha
6	Depan Perum Alam pesona Krian	Pak Bagus	Karyawan
7	Jl. Ry Taman wage	Pak Samsul	Pengusaha
8	Jl. Ry Ngelom sepanjang	Pak Nuruddin	TNI AL
	C. GRESIK		
1	Jl. Ry Betojo	KH. Masbukhin	Ustadz
2	Jl. Ry Manyar	Pak Miftah	Pengusaha
3	Jl. Ry Bungah	Owner	-
	D. MALANG		
1	Jl. Ry MT Haryono no: 78	Pak Anas	Dosen
	E. JOGJA		
1	Jl. Ry Patang puluhan no: 30	Pak Cholis	Pengusaha
2	Jl. Ry Patang puluhan	Pak Cholis	Pengusaha
3	Jl. Ry Bantul	Pak Cholis	Pengusaha

